

Le programme Oralien : un accompagnement de 24 mois incluant formation et télésurveillance via smartphone

POUR ALLER
PLUS LOIN

Programme de management de la santé orale qui s'inscrit dans le quotidien de l'établissement en associant formation des équipes soignantes et télésurveillance.

Devis réalisé
sur demande
selon la capacité
d'accueil de
l'établissement

1. Formation du personnel soignant en Établissement

Voir pages 5, 8, 9 ou 10 du catalogue selon l'établissement concerné.

1 ou 2 journées de formation sont organisées selon la taille de l'établissement.

2. Prise de scans et suivi d'indicateurs via la télésurveillance

Suite à la formation du personnel soignant, après recueil des consentements, la bouche des résidents est scannée à l'aide d'un iPhone laissé à l'établissement.

- Les données recueillies sont envoyées à des serveurs sécurisés. L'analyse par des algorithmes utilisés dans le cadre d'Oralien s'effectue selon un protocole défini par l'UFSBD.
- Un rapport est envoyé au soignant. Les données sont anonymisées et sécurisées.
- Le personnel, en fonction de ce retour, adapte le protocole d'hygiène du résident.
- 2 suivis par an d'indicateurs sont prévus pour les résidents. En cas d'urgence, des scans complémentaires peuvent être envoyés pour analyse.

3. Rendez-vous d'évaluation à 6 et 12 mois avec l'établissement

Un point d'étape est programmé au sein de l'établissement entre le cadre de santé et le chirurgien-dentiste de l'UFSBD, après les 6 et 12 premiers mois de monitoring.

- Analyse et discussion autour du tableau de bord.
- Analyse de l'évolution des pratiques de l'établissement.
- Conseils pour optimiser la prise en charge de la santé orale des résidents au quotidien.

EXEMPLE DE PRESTATIONS PROPOSÉES POUR UN EHPAD DE 80 À 100 LITS AVEC LE PROGRAMME D'ACCOMPAGNEMENT



2 formations d'une journée



12 professionnels soignants par session



2 formations d'une journée + 2 demi-journées d'accompagnement post-formation, pour aider à la prise en main pratique du volet télésurveillance de l'application Oralien



2 screenings par résident dans l'année / possibilité de scans en cas d'urgence



Analyse de l'état bucco-dentaire et recommandations personnalisées pour chaque résident 24 à 48 heures après chaque scan



Coût annuel pour la structure : 12 710 €, soit 1 059 €/mois

* Les formations valident un parcours de DPC et peuvent bénéficier, à ce titre, d'une prise en charge par un OPCO.

Témoignages

Des formations au plus près de la réalité du terrain



» Témoignages de stagiaires

« La formatrice a su transmettre, sensibiliser et former le groupe aux gestes d'hygiène et à la santé bucco-dentaire. Les supports pédagogiques sont très appréciables. La mise en œuvre des enseignements peut être immédiate dans les services. »
Patrick, directeur d'un IME

« Formation captivante, vivante et très pratique. À conseiller à l'ensemble des professionnels des Ehpad ! »
Patricia, aide-soignante en Ehpad

« Cette formation m'a fait mesurer l'importance de la santé orale sur la santé générale et le bien-être des résidents dont je m'occupe. »
Geneviève, Idec en Ehpad

» Témoignage du Dr Isabelle Caillaud, chirurgien-dentiste, formatrice de l'UFSBD en Nouvelle-Aquitaine

« La santé bucco-dentaire de nos aînés est devenue une priorité. C'est pour cette raison que j'anime depuis deux ans des formations de l'UFSBD dans les Ehpad. À l'issue de la formation, les professionnels de santé disposent non seulement d'outils, mais également d'une nouvelle assurance ; notamment grâce à l'après-midi que nous passons ensemble auprès des résidents. Un exercice qui les fait réfléchir en équipe pour établir un protocole d'hygiène propre à chaque patient. »

» Témoignage d'une aide-soignante travaillant au sein d'une maison d'accueil spécialisée (MAS) en Haute-Garonne

« Mais que fait Mathilde ? », demande la nouvelle stagiaire à Stéphanie, aide-soignante titulaire, en découvrant avec stupéfaction une résidente de la MAS ouvrant tout grand la bouche à l'arrivée des deux soignantes dans sa chambre, à l'heure du coucher.

« Eh bien, elle attend que tu lui brosses les dents ! », répond Stéphanie.

Le témoignage de Stéphanie lors d'une formation de correspondants en santé orale vient s'ajouter aux nombreux autres retours de personnels soignants d'établissements médico-sociaux, suite aux formations à la prévention et aux soins d'hygiène bucco-dentaire qui leur ont été dispensées.

« Cette formation a complètement changé notre manière d'aborder les soins d'hygiène bucco-dentaire, et notre approche des résidents. Nos soins en sont facilités », conclut Stéphanie.

Mathilde, polyhandicapée, n'a bien évidemment pas conscience de l'ensemble des bénéfices d'une bonne hygiène bucco-dentaire au quotidien sur sa santé générale. Mais ce qu'elle sait, néanmoins, c'est qu'ils lui procurent aujourd'hui un réel bien-être, d'où l'expression de son impatience chaque soir. Ses soins d'hygiène bucco-dentaire sont devenus qualitatifs et plaisants pour la résidente et sont grandement facilités pour le personnel qui les réalise.

Au travers de ces formations, le personnel soignant acquiert savoir-faire, « trucs et astuces », et également de la confiance en soi, déterminants pour « OSER » les soins d'hygiène bucco-dentaire sur certains résidents peu coopérants, voire opposants, et pour parfaire ceux déjà mis en place.

Former le personnel soignant aux soins d'hygiène bucco-dentaire, c'est leur offrir des clefs qui les aident à contourner les obstacles du quotidien. C'est la possibilité, pour chaque résident, de voir optimisée la qualité de ces soins.

C'est Mathilde, qui accueille chaque jour les soignants avec un empressement et une coopération qui se passent de mots...